
N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Schülldorf) am Montag, 2. Dezember 2019, 

im "Haus der Jugend", Dorfstr. 12a, 24790 Schülldorf 
 

 
 Bürgermeister  
 Siegfried Tomkowiak  
   
 1. stellv. Bürgermeisterin  
 Maren Struck  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Taner Dogan  
 Jana Ploß  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Hans-Heinrich Struck  
 Torge Struck  
 Klemens Roth  
 Frithjof Albrecht  
 Johannes Staack  
 Meike Albrecht  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Torsten Eickstädt  
   
 Protokollführer  
 Christoph Runge  
   
 Amtsvorsteher  
 Raimer Kläschen  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Jan Rüther  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Gemeindevertreter/in  
 Jutta Krambeck  
 
 
 
 
 
 
 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:15 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 davon anwesend: 10 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters  

3. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH 

 

4. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 16.09.2019 

 

5. Mitteilungen des Bürgermeisters  

6. Einwohnerfragestunde  

6.a. Information des Bürgermeisters über die Tagesordnung  

6.b. Fragen zu Beratungsgegenständen  

6.c. Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen 
Gemeinschaft sowie Vorschläge oder Anregungen 

 

7. Gremienbesetzung GV3-32/2019 

8. Bestätigung der Wahl des Gemeindewehrführers der 
Freiwilligen Feuerwehr Schülldorf 

GV3-33/2019 

9. Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung eines 
Zuschusses  für Schülldorfer jugendliche Mitglieder des Vereins 
TSV Vineta Audorf 

GV3-34/2019 

10. Beratung und Beschlussfassung über das Anlegen einer 
Blumenwiese auf einer Fläche am Sportplatz 

 

11. Beratung und Beschlussfassung über die Nutzung des 
Tennisplatzes 

 

11.a. Träger des Platzes  

11.b. Weitere Nutzung der Teilflächen des Platzes  

11.c. Pflege der Teilflächen des Platzes  

11.d. Sicherstellung des Spielbetriebes  

12. Beratung und Beschlussfassung über die Verkehrssituation in 
der Dorfstraße – Einrichtung einer Fahrradspur 

 

13. Beratung und Beschlussfassung über die Herstellung eines 
Sichtdreieckes Am See/Dorfstraße – Einrichtung einer 
Fahrradspur 

 

14. Beratung und Beschlussfassung zu Pflasterarbeiten im 
Containerbereich am "Haus der Jugend" 

 

15. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung einer 
verschließbaren Toranlage für den Containerbereich am "Haus 
der Jugend" 

 

16. Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung einer 
Mülleinhausung am "Haus der Jugend" 
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17. Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlungen 

GV3-35/2019 

18. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für 
das Jahr 2020 

GV3-36/2019 

19. Bericht der Amtsverwaltung  

20. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Nicht öffentlicher Teil  

21. Bericht der Amtsverwaltung  

22. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Öffentlicher Teil  

23. Schließung der Sitzung  

 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Bürgermeister Tomkowiak eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 20.11.2019 form- 
und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde 
der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Herr Tomkowiak stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2: Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 
 
Bürgermeister Tomkowiak gibt bekannt, dass Herr Martin Lindemann sein Amt als 
Gemeindevertreter aufgrund seines Wegzugs niedergelegt hat und Frau Jutta Krambeck als 
Gemeindevertreterin nachrückt. 
 
Die nachzurückende Gemeindevertreterin ist aus gesundheitlichen Gründen nicht anwesend 
und kann daher nicht verpflichtet werden. Der Tagesordnungspunkt wird in nächster Sitzung 
behandelt. 
 
 
TOP 3.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH  

 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Sitzung mit der vorstehenden Tagesordnung 
durchzuführen sowie die Tagesordnungspunkte 21 bis 22 in nicht öffentlicher Sitzung zu 
behandeln, da gem. § 35 Abs.1 GO berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 4.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 16.09.2019   
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 25 Abs. 6 GeschO innerhalb von 14 
Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift der Sitzung vom 
16.09.2019 wurde den Gemeindevertretern am 20.11.2019 zur Kenntnis gegeben. 
Einwendungen wurden innerhalb der Frist erhoben. In dem Tagesordnungspunkt 16 muss im 
letzten Satz die Firma „Dudek“ gegen die Firma „Patzke“ getauscht werden. In dem 
Tagesordnungspunkt 18 muss der letzte Halbsatz wie folgt lauten: „…, soll dieser Punkt in 
den Kultur-, Sport- und Umweltausschuss und in den Bauausschuss gegeben werden.“ 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, das Protokoll unter Berücksichtigung der vorgetragenen 
Einwendungen zu ändern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 5.: Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Herr Tomkowiak berichtet über folgende Dinge: 

1. Für die Erneuerung der Heizkörper im Haus der Jugend sowie der Anschluss der 
Container ans Heizsystem sind Angebote eingeholt. Die weitere Vorgehensweise 
wird im Bauausschuss beraten und kann im Februar umgesetzt werden. 

2. Am 19.12.2019 findet beim Abwasserzweckverband das Abschlussgespräch unter 
Begleitung des Rechtsanwaltes Witt statt. 

3. Die Tennet wird auch für den zweiten Bauabschnitt nach §5 IV Strom NEV 
Ausgleichszahlungen in Höhe von 25.000,00 – 40.000,00 Euro pro km für die 
Überspannung der 380/220 kV Trasse an die Gemeinde zahlen. 

 
Herr Tomkowiak dankt Martin Lindemann für seine geleistete Arbeit als Gemeindevertreter 
und überreicht ein Präsent. 
 
TOP 6.:    Einwohnerfragestunde 
 
TOP 6.a.: Information des Bürgermeisters über die Tagesordnung   
 
Der Bürgermeister weist darauf hin, dass die Tagesordnung im Sitzungsraum ausliegt. 
 
 
TOP 6.b.: Fragen zu Beratungsgegenständen   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
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TOP 6.c.: Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft sowie 
Vorschläge oder Anregungen   

 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 7.: Gremienbesetzung   
 
Herr Martin Lindemann war Mitglied im  Finanzausschuss, Rechnungsprüfungsausschuss 
und im Wahlprüfungsausschuss. Zudem war Herr Lindemann stellv. Mitglied des 
Kuratoriums der Kindertagesstätte Schülldorf. Diese Positionen sind nachzubesetzen. 
Des Weiteren tritt Frau Angelika Hasse zum Jahresende zurück. Sie ist bürgerliches Mitglied 
des Kultur-, Sport- und Umweltausschuss. Über die erforderliche Nachbesetzung soll erst in 
nächster Sitzung beraten und beschlossen werden. 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung wählt Herrn Frithjof Albrecht als Mitglied für den Finanzausschuss. 
 
Die Gemeindevertretung wählt Herrn Frithjof Albrecht als Mitglied für den 
Rechnungsprüfungsausschuss. 
 
Die Gemeindevertretung wählt Herrn Frithjof Albrecht als Mitglied für den 
Wahlprüfungsausschuss. 
 
Die Gemeindevertretung benennt Frau Jutta Krambeck als stellv. Mitglied für das Kuratorium 
der Kindertagesstätte Schülldorf. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltung, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Bestätigung der Wahl des Gemeindewehrführers der Freiwilligen 

Feuerwehr Schülldorf   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, der Wahl des Herrn Sebastian Frank als Gemeindewehrführer mit 
Wirkung vom 01.01.2020 für die Dauer von sechs Jahre, bis 31.12.2025, zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Der Bürgermeister verliest und überreicht Herrn Sebastian Frank die Ernennungsurkunde 
zum Gemeindewehrführer mit Wirkung vom 01.01.2020. Herr Frank leistet den Beamteneid. 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung eines 

Zuschusses  für Schülldorfer jugendliche Mitglieder des Vereins TSV 
Vineta Audorf  

 
Herr Tomkowiak erläutert kurz den Sachverhalt und begrüßt den Zuschuss an den TSV 
Vineta Audorf. 
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Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, dem TSV Vineta Audorf in 2020 zur Förderung der aktiven 
Jugendarbeit im Verein für derzeit 59 jugendliche Mitglieder, die ihren Wohnsitz in Schülldorf 
haben, einen Zuschuss in Höhe von 10,00 EUR pro Mitglied, also 590,00 EUR, zu 
gewähren. 
Zukünftig kann verwaltungsseitig im Rahmen der vorhandenen Haushaltsmittel über 
entsprechende Anträge entschieden werden bis zu einem gegenteiligen Beschluss der 
Gemeindevertretung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 10.: Beratung und Beschlussfassung über das Anlegen einer Blumenwiese 

auf einer Fläche am Sportplatz   
 
Herr Tomkowiak übergibt das Wort an Frau Ploß. Diese erläutert kurz den Sachverhalt und 
dem aktuellen Stand aus dem Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, den Wunsch der Kinder des Kinder- & Jugendforums nachzukommen 
und eine Blühwiese auf dem Sportplatz einzurichten. Zu diesem Zweck soll rechtzeitig im 
Frühjahr 2020 ein Vor-Ort-Termin stattfinden. Bürgermeister Tomkowiak wird ermächtigt und 
beauftragt, zusammen mit der Ausschussvorsitzenden Ploß, Frau Gudrun Höhling und dem 
Gärtner Große über Ort und Größe, Lage und Umfang der Blühwiese zu beraten und eine 
abschließende Entscheidung zu treffen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 11.: Beratung und Beschlussfassung über die Nutzung des Tennisplatzes   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, der Empfehlung des Kultur-, Sport- und Umweltausschusses zu folgen 
und die Pflege und Nutzung der Teilflächen der 2 Felder Tennisanlage für 2020 wie folgt fest 
zu legen: 
Die vom Hartplatz aus gesehene linke Teilfläche der Tennisanlage wird weiter als 
Tennisplatz genutzt. Die Nutzung wie auch die Pflege übernimmt die Spielgemeinschaft der 
Tennisspieler. Die vom Hartplatz aus gesehen rechte Teilfläche wird in die zwei Teilflächen 
Bouleplatz und Restfläche unterteilt. Der Bouleplatz wird von den Spielinteressierten 
gepflegt. Zur Erhöhung der Zugänglichkeit werden bis zu zehn Schlüssel an die 
Spielinteressierten des Bouleplatzes durch den Bürgermeister ausgegeben. Für die 
Restfläche soll durch eine vom Kultur-, Sport- und Umweltausschuss initiierte 
Ideensammlung die bestmögliche Nutzung ermittelt werden. Die vorgenannten Punkte sind 
in 2020 durchzuführen und Anfang 2021 durch den Kultur-, Sport- und Umweltausschuss zu 
evaluieren. Der Kultur-, Sport- und Umweltausschuss wird nach der Evaluierung der 
Gemeindevertretung Vorschläge zur Nutzung unterbreiten. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 2 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 11.a: Träger des Platzes   
 
Der Träger des Tennisplatzes ist die Gemeinde Schülldorf. 
 
 
TOP 11.b: Weitere Nutzung der Teilflächen des Platzes   
 
Die weitere Nutzung des Tennisplatzes erfolgt wie in TOP 11 beschrieben. 
 
 
TOP 11.c: Pflege der Teilflächen des Platzes   
 
Die Pflege des Platzes erfolgt wie in TOP 11 beschrieben. 
 
 
TOP 11.d: Sicherstellung des Spielbetriebes   
 
Die Sicherstellung des Spielbetriebes erfolgt wie in TOP 11 beschrieben. 
 
 
TOP 12.: Beratung und Beschlussfassung über die Verkehrssituation in der 

Dorfstraße - Einrichtung einer Fahrradspur   
 
Herr Tomkowiak bittet Herrn Staack aus dem Bauausschuss zu berichten. Dieser erläutert 
kurz und ergänzt zu dem Sachverhalt, dass die Verkehrsaufsicht dem Vorschlag zustimmen 
muss. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, im Rahmen des Projektes „RaD Stark“ die Verkehrssituation zwischen 
dem Bahnhaltepunkt Schülldorf und Osterrönfeld / Schacht-Audorf analysieren zu lassen und 
dann einen Vorschlag zur Verbesserung der Situation im Bereich Schülldorf durch den Bau- 
und Wegeausschuss zu erarbeiten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltung, 0 befangen 
 
 
TOP 13.: Beratung und Beschlussfassung über die Herstellung eines 

Sichtdreieckes Am See/Dorfstraße - Einrichtung einer Fahrradspur   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, am Übergang zwischen der Straße am See und der Dorfstraße ein 
Sichtdreieck im Rahmen der Gefahrenabwehr kurzfristig durch Rückschnitt der vorhandenen 
Bepflanzung herstellen zu lassen. Haushaltsmittel stehen im Haushalt 2019 im Produkt 
„Straßenunterhaltung“ zur Verfügung. Der Bürgermeister wird ermächtigt, den Auftrag an den 
wirtschaftlichsten Anbieter zu erteilen. Darüber hinaus soll im Rahmen des Projektes „RaD 
Stark“ geprüft werden, wie die dortige Wegsituation verbessert werden kann. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 14.: Beratung und Beschlussfassung zu Pflasterarbeiten im 

Containerbereich am "Haus der Jugend"   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Zuwegung zu den Containern und die Containerzwischenflächen 
pflastern zu lassen. Die erforderlichen Haushaltsmittel sind im Haushalt 2020 bereit zu 
stellen. Der Bürgermeister wird beauftragt und ermächtigt, den Auftrag nach Vorliegen der 
haushaltsrechtlichen Voraussetzungen an den wirtschaftlichsten Anbieter zu erteilen. 
Gleichzeitig ist für die Maßnahme, nach Möglichkeit in Verbindung mit dem Einbau einer 
Toranlage, eine Förderung aus Mitteln des Regionalbudget 2020 zu beantragen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 15.: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung einer 

verschließbaren Toranlage für den Containerbereich am "Haus der 
Jugend"  

 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Zwischenräume der neu überdachten Container durch Tore 
(Schiebe- oder Falltor) zu verschließen. Die erforderlichen Haushaltsmittel sind im Haushalt 
2020 bereit zu stellen. Der Bürgermeister wird beauftragt und ermächtigt, den Auftrag nach 
Vorliegen der haushaltsrechtlichen Voraussetzungen an den wirtschaftlichsten Anbieter zu 
erteilen. Gleichzeitig ist für diese Maßnahme, nach Möglichkeit in Verbindung mit den 
Pflasterarbeiten für die Zuwegung zu den Containern, eine Förderung aus Mitteln des 
Regionalbudget 2020 zu beantragen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 16.: Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung einer 

Mülleinhausung am "Haus der Jugend"   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen eine Mülleinhausung an der Nordostecke des Parkplatzes am Haus der 
Jugend erstellen zu lassen. Die erforderlichen Haushaltsmittel sind im Haushalt 2020 bereit 
zu stellen. Der Bürgermeister wird beauftragt und ermächtigt, den Auftrag nach Vorliegen der 
haushaltsrechtlichen Voraussetzungen an den wirtschaftlichsten Anbieter zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 17.: Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 
Auszahlungen   

 
Herr Tomkowiak übergibt das Wort an Herrn Rüther. Dieser berichtet über die über- und 
außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen. Die Gemeindevertretung nimmt den 
Bericht zur Kenntnis. 
 
 
TOP 18.: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das 

Jahr 2020   
 
Herr Tomkowiak übergibt das Wort an Herrn Rüther. Dieser erläutert kurz die 
Haushaltssatzung für das Jahr 2020. 
 
Beschluss:  
 
Es wird die Haushaltssatzung für das Jahr 2020 beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 19.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Herr Eickstädt bedankt sich für die gute und konstruktive Zusammenarbeit. 
 
 
TOP 20.: Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 

Gemeindevertreter   
 
Ein Gemeindevertreter erkundigt sich nach dem Stand der Rissebeseitigung auf der Oher 
Brücke. Diese wurden im Rahmen der letzten Schwarzdeckenerneuerung beseitigt. Frau 
Ploß erkundigt sich nach dem Stand der Gemeindearbeiter. Die aktuellen Probleme werden 
in gemeinsamen Gesprächen mit der Gemeinde geklärt. Darüber hinaus wird gebeten, für 
künftige Gemeindevertretersitzungen eine andere Tischordnung aufzubauen, um besser 
untereinander kommunizieren zu können. 
Der Amtsvorsteher bedankt sich bei den Gemeindevertretern für die geleistete Arbeit und 
wünscht allen eine besinnliche Weihnachtszeit. 
 
 
Der Bürgermeister bedankt sich für die Mitarbeit und schließt den öffentlichen Teil der 
Sitzung um 21:11 Uhr. 
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt der Vorsitzende die 
Öffentlichkeit wieder. 
 
TOP 23.: Schließung der Sitzung   
 
Der Bürgermeister Herr Tomkowiak bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung 
um 21:15 Uhr. 
 
         gez. Tomkowiak       gez. Runge 
 

Siegfried Tomkowiak  Christoph Runge 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 09.01.2020 (Protokollführung) 
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